



INFORMATIONS PAROISSIALES

N° 351 - FÉVRIER 2022

ISSN 2779-3931

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin -18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Site web : paroisse de Bourges -Saint-Jean

Responsable de la publication :

Père Éric Récopé, fc

mail : recopeeric@gmail.com

Retrouvez toutes les informations sur notre paroisse
ainsi que les actualités diocésaines sur www.diocese-bourges.org

SYNODE

Nous entendons des catholiques très sceptiques sur l'enquête lancée à propos du Synode -voulu par le pape François- pour donner la parole à tout le Peuple de Dieu.

Il me semble intéressant de faire découvrir l'esprit dans lequel le secrétaire général de ce synode se situe pour mieux comprendre le sérieux et l'ouverture de cette démarche mondiale.

A chacun d'entre nous de se saisir de cette possibilité de prise de parole, en particulier dans nos quartiers populaires si souvent oubliés de la société comme de l'Église.

Alors regroupons-nous et prenons la parole.

Cardinal Jean-Claude Hollerich (Secrétaire général du Synode)

Ancien missionnaire jésuite au Japon durant 20 ans, il dit avoir découvert très vite - là-bas- que le modèle de catholicisme européen qu'il avait connu ne correspondait pas à l'attente des japonais. Il dit avoir été confronté à un choix : ou bien renoncer à la foi du fait de ne pas retrouver les formes connues du passé, ou entamer un voyage intérieur. « *Il fallait devenir chercheur de Dieu : Dieu où es-tu, aussi bien dans la culture traditionnelle que dans le Japon postmoderne ?* »

Revenu en Europe il ne retrouvait plus le catholicisme de sa jeunesse, ce monde n'existait plus. Alors à nouveau frais, il lui fallait à nouveau chercher Dieu dans un monde sécularisé. Mais avec le recul du temps, le passé ne lui paraissait plus si glorieux que cela.

Au fond les gens ne croyaient pas plus qu'aujourd'hui même s'ils allaient à l'église. Ils avaient une pratique dominicale culturelle, mais sans que cela soit inspiré par la mort et la résurrection de Jésus.

« Nous devons maintenant bâtir une Église sur la foi. Nous savons désormais que nous sommes et ne serons qu'une minorité. Il ne faut ni s'en étonner ni se lamenter. Mon Seigneur est bien présent dans l'Europe actuelle ». Face à cette réalité, il n'y a pas de recette magique et il dit avoir un peu de suspicion à l'encontre de ceux qui disent avoir une recette imparable pour annoncer Dieu. *« Non, il n'y a que l'humilité de l'Évangile ! »*

Ce monde contemporain a tendance à refouler l'humain et la culture consumériste ne parvient pas à combler les désirs exacerbés de l'homme. Le message évangélique est d'une fraîcheur exceptionnelle pour répondre à cette recherche de sens et de bonheur. Et si le message est toujours pertinent, les messagers apparaissent parfois dans des costumes du passé, ce qui n'est pas le meilleur service à rendre au message lui-même. C'est pourquoi nous devons nous adapter, non pour le changer mais pour que soit compris ce que nous annonçons. Les gens cherchent encore et toujours, mais pas de notre côté et cela fait mal !

Cette fois le changement de civilisation a une force inédite, et dans vingt ou trente ans notre civilisation aura passé et c'est pourquoi il faut trouver un nouveau langage qui soit être fondé sur l'Évangile. La mise au point de ce langage sera ébauchée lors du Synode car on ne peut plus donner des ordres venus d'en-haut. Ce qui compte, c'est la mise en réseau. Pour dialoguer avec la société dans sa diversité il faut essayer de comprendre l'autre pour établir des ponts. A quoi sert de prendre la parole si nous ne sommes pas écoutés. S'agit-il de parler pour nous-mêmes et se rassurer ou pour être entendus au-delà des convaincus d'avance ?

La condition première de l'écoute, c'est l'humilité. L'Église a l'image d'une institution qui croit qu'elle sait tout mieux que les autres. Elle doit donc faire preuve d'une grande humilité sans quoi elle n'entrera pas en dialogue ; et il faut montrer aussi que nous voulons apprendre des autres. Lorsqu'un discours ne porte plus, il ne faut pas s'acharner mais chercher d'autres voies.

Et pour éviter de retomber dans des scandales comme la pédocriminalité il faut une Église structurée de telle manière que ces choses-là ne soient plus possibles.

Si l'on avait donné plus de voix aux femmes et aux jeunes ces choses-là auraient été découvertes beaucoup plus tôt. Il faut cesser de faire comme si les femmes étaient un groupe marginal dans l'Église, elles ne sont pas à la périphérie mais au centre. Il faut les écouter comme d'ailleurs le reste du peuple de Dieu.

Nous devons aussi changer la manière de considérer la sexualité dans l'Église ; Il ne s'agit pas de dire aux gens qu'ils peuvent faire n'importe quoi ou d'abolir la morale, mais que la sexualité est un don de Dieu et elle peut être richesse et communion. D'ailleurs, en ce qui concerne le célibat dans la vie sacerdotale, demandons franchement si un prêtre doit être nécessairement célibataire. Il dit avoir connaissance de diacres mariés qui exercent leur ministère de belle manière et qui font des homélies par lesquelles ils touchent les gens beaucoup plus fortement que nous prêtres célibataires... Alors pourquoi pas des prêtres mariés ?

Résumé par le Père Éric Récopé d'une interview donnée à l'hebdomadaire LA CROIX des 22-23 janvier N° 42221

AGENDA PAROISSIAL ET DIOCÉSAIN DE FÉVRIER 2022

Jeudi 3	19h00	Rencontre de la Fraternité Anizan	Presbytère
Samedi 5	10h30	Catéchisme et aumônerie 6° /5 °	Centre paroissial
Lundi 7	19h30	Rencontre animateurs catéchiste/aumônerie	Presbytère
Mardi 8	14h30	Mouvement Chrétien des Retraités	Centre paroissial
	18h00	Fête de la vie religieuse - Messe	Annonciades
Dimanche 13		JOURNÉE MONDIALE DU MALADE Dimanche de la Santé	
Jeudi 17	18h00	Équipe d'Animation Pastorale	Presbytère
Vendredi 17	17h30	Rencontre des équipes liturgiques (préparation du carême)	Centre paroissial
Lundi 21	17h00	Rencontre du Cœur de l'Eau Vive	Centre paroissial
Mercredi 23	18h30	Commission pastorale du Doyenné	St Henri
Samedi 26	10h30	Catéchisme et aumônerie 6ème/5ème	Centre paroissial
Dimanche 27	10h30	Messe des familles et rencontre de l'aumônerie des 4°/3°	Église Saint-Jean

Spectacle "AU COMMENCEMENT LE VERT ETAIT DANS LA POMME"

Samedi 26 à 20h30 et dimanche 27 à 15h30 -

salle Familia à côté de l'église St Henri

MARS

Mercredi 2	18h30	ENTRÉE EN CARÊME Messe des cendres à 18 h 30	Église Saint-Jean
Dimanche 6		1° dimanche de Carême Appel décisif des cathéchumènes	Vierzon



Alors que la campagne électorale 2022 démarre, le Conseil permanent de la Conférence des évêques de France publie “L'espérance ne déçoit pas”.

Les dix évêques proposent aux citoyens, aux catholiques et à ceux qui voudront bien le lire, quelques repères de discernement sur la vie sociale et politique. L'Église souhaite avec humilité contribuer à la réflexion qui alimentera les débats nécessaires au vote de la prochaine Présidence de la République.

Thèmes développés :

- ◆ Choisir de vivre ensemble en paix.
- ◆ Le respect inconditionnel de toute vie humaine -
- ◆ Promouvoir la liberté, l'égalité et la fraternité -
- ◆ Les religions : une chance pour notre société en quête de sens
- ◆ Pour une écologie authentiquement intégrale
- ◆ La France n'est pas une île
- ◆ Transmettre
- ◆ Électeurs et acteurs du bien commun.

PRIÈRE POUR LE DIMANCHE DE LA SANTÉ

*Seigneur Jésus,
Toi l'homme des Béatitudes, toi, le pauvre, le doux, le juste, le miséricordieux,
Donne-nous de vivre par Toi, avec Toi et en Toi.
Quelques soient les événements que nous traversons ou les difficultés
Que nous avons à affronter, permets que nous n'oublions jamais
Que tu marches avec nous, que Tu nous prends par la main,
Et qu'être heureux, c'est te savoir à nos côtés,
Quoi qu'il nous advienne.
Ainsi soit-il.*

Chantal Lavoillotte

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - FÉVIER 2021

Le 4 : Jean-Paul POUVESLE, le 12 : Etienne PRODAT, le 14 : Andres ESTEVA et Jean-François GIRAULT, le 17 : Annick SWEENEY, le 28 : Christian GAURIAT, le 31 : Philomène VIGINIER

MESSES PAROISSIALES POUR LE MOIS DE FÉVIER 2022

- ♦ Messes en semaine : à l'oratoire de l'église Saint-Jean
 - mardi, mercredi et vendredi à 8 h 15, précédées de la prière du matin à 8 h
 - jeudi à 18 h 00
- ♦ Samedi à 18 h 00 : à la chapelle Notre-Dame de la Paix
- ♦ Dimanche à 10 h 30 : à l'église Saint-Jean

FÉVIER 2022	CÉLÉBRATIONS	LIEUX
Samedi 5 février	5 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 6 février		Saint-Jean
Samedi 12 février	6 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 13 février		Saint-Jean
Samedi 19 février	7 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 20 février		Saint-Jean
Samedi 26 février	8 ^{ème} dimanche du temps ordinaire	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 27 février		Saint-Jean

MARS 2022	CÉLÉBRATIONS	LIEUX
ENTRÉE EN CARÊME		
Mercredi 2 mars à 18h30	Messe des cendres	Saint-Jean
Samedi 5 mars	1 ^{er} dimanche de Carême	Notre-Dame de la Paix
Dimanche 6 mars		Saint-Paul

SYNODE

La fiche pour le support de nos partages est à notre disposition à l'église et au presbytère. Les personnes seules peuvent s'inscrire sur la liste à l'entrée de l'église afin d'être mises en rapport avec d'autres.